



Dr. Jarbas Barbosa firma la **Estrategia de Cooperación Técnica con El Salvador**



La OPS/OMS y el Consejo Superior de Salud fortalecen la estrategia de vacunación



La OPS/OMS visitó proyectos en pro de la nutrición



La OPS/OMS y el Consejo Superior de Salud fortalecen la estrategia de vacunación

La OPS/OMS El Salvador y el Consejo Superior de Salud, firmaron la tercera Carta Acuerdo, El propósito es fortalecer el programa de inmunizaciones en el país, además de ejecutar acciones complementarias para la salud y el bienestar de la población. Se suscribió la tercera Carta Acuerdo, destinada a consolidar los logros alcanzados referentes a la vacunación en experiencias anteriores. El propósito es fortalecer el programa de inmunizaciones en el país, además de ejecutar acciones complementarias para la salud y el bienestar de la población.

Los encargados de las diferentes entidades de salud en el país como el Dr. Giovanni Escalante, Representante de la OPS/OMS El Salvador y el Licdo. Daniel Quinteros, Presidente del Consejo Superior de Salud Pública(CSSP), firmaron el acuerdo con la presencia del Dr. Francisco Alabi, Ministro de Salud, estas acciones buscan asegurar el acceso a la vacunación a las personas que enfrentan obstáculos como la discapacidad, la falta de recursos o la lejanía geográfica.

El Dr. Giovanni Escalante, resaltó los efectos positivos de estos esfuerzos, donde se encuentran plasmados los beneficios que se brindó a la población de zonas de difícil acceso, vacunadas contra el COVID-19 y las principales enfermedades inmunoprevenibles del programa de inmunizaciones de El Salvador, así como acciones vectoriales y educativas.

Todo esto hizo posible una cobertura de 257,839 hogares visitados. Las autoridades de salud también agradecieron y felicitaron a los profesionales de enfermería que se han desplazado por cada rincón del país, acercando las vacunas y los servicios a la población.



Dr. Jarbas Barbosa firma la Estrategia de Cooperación Técnica con El Salvador



El Director de la OPS/OMS, Dr. Jarbas Barbosa, junto al Ministro de Salud, Dr. Francisco Alabí, firmaron en la sede de la Organización Panamericana de la Salud y en el marco del Consejo Directivo 60º, la Estrategia de Cooperación País de El Salvador. El objetivo de dicho acuerdo, es continuar con el trabajo de ambas instituciones ante diferentes políticas nacionales relacionadas al área de salud.

Desde la OPS felicitamos al Ministro de Salud, así como a los socios estratégicos que apoyaron en todo el proceso, sin duda, es un gran paso para continuar la cooperación técnica por la salud de la población salvadoreña.

La Estrategia de Cooperación de País cuenta con cinco prioridades de acción, para desarrollar la cooperación de la OPS/OMS en El Salvador, estas son:

1. Transformación del sistema nacional de salud.
2. Promoción del cuidado integral para la vida.
3. Promoción de la salud y el bienestar a partir de un abordaje de sus determinantes sociales y ambientales con la creación de alianzas estratégicas, la intersectorialidad y desde el enfoque de “Una salud”. Promoción de acciones
4. Fortalecimiento de la gestión de riesgos de desastres con enfoque multiamenazas y de las capacidades del Reglamento Sanitario Internacional (RSI).
5. Desarrollo de las capacidades nacionales para la innovación, la investigación ética, la evidencia científica, la incorporación de tecnología y la transformación digital en salud.





OPS



Organiza
Panamer
de la Sa



La OPS/OMS visitó proyectos en pro de la nutrición

Taller Regional “Desarrollo de Sistemas de Información de Recursos humanos para la Salud (SIRHS)”

El Taller Regional “Desarrollo de Sistemas de Información de Recursos Humanos para la Salud (SIRHS)”, se llevó a cabo del 11 al 13 de septiembre con el propósito de abordar temas estructurantes para el desarrollo y consolidación de los SIRHS a nivel nacional y para su integración a nivel regional y global.

Durante los tres días del taller se conocieron las diferentes experiencias en los SIRHS a nivel regional, esto permitió recolectar datos sobre las buenas prácticas en estos temas. El taller contó con la participación de la delegada de la Dirección de Recursos Humanos del Ministerio de Salud, Licda. Paola Cea, donde compartió la experiencia sobre el mapeo de actores para la carga de datos de cuentas nacionales del personal de salud.

El Salvador avanzó en el proceso de carga de datos desde el 2021 y ha cumplido con su entrega a la OPS/OMS año con año, incluyendo datos y mejoras en el proceso. Esta experiencia le permitió identificar actores para desarrollar e integrar a nivel interinstitucional y nacional un sistema de información de recursos humanos para la salud.

Los SIRHS son fundamentales para la buena gestión de los recursos humanos en salud y para sustentar la implementación de políticas basadas en información y evidencia. Las autoridades nacionales de salud que cuentan con un SIRHS pueden anticipar una variedad de problemas, como una oferta insuficiente de trabajadores de salud para la necesidad del sistema, compensar movibilidades de estos recursos sea por jubilación, muerte o emigración y planificar su fuerza laboral de manera eficiente.



El Dr. Giovanni Escalante, Representante de la OPS/OMS El Salvador, acompañó a la Coordinadora de Scaling Up Nutrition (SUN), Afshan Khan, y diferentes delegados del Sistema de Naciones Unidas (ONU) de El Salvador, a un recorrido por diferentes proyectos en pro de la nutrición.

La visita se realizó al departamento de La Libertad, en específico en el Malecón del Puerto de la Libertad, esta actividad tuvo como objetivo conocer la sala de lactancia materna de dicho lugar, donde las madres pueden amamantar o extraer la leche y así conservarla en condiciones óptimas. Así mismo, en la visita se conoció el proyecto “Gastro-Lab”, implementado por cuatro agencias de las Naciones Unidas: ACNUR, OIM, PMA y UNICEF.

Gastro-Lab es el primer centro de formación culinaria para jóvenes, este fue inaugurado en 2021, con el objetivo de ofrecer oportunidades, desarrollar habilidades en la juventud en el área gastronómica y contribuir al rubro de restaurantes y hoteles, para acompañar la reactivación económica.

El Representante de la OPS/OMS, incentivó a los estudiantes al desarrollo de la inocuidad alimentaria y manifestó que se espera fortalecer alianzas con las agencias involucradas para brindar cooperación técnica en el contexto del Codex Alimentarius, buscando siempre garantizar alimentos seguros y de calidad a todas las personas y en cualquier lugar.

La OPS/OMS trabaja de la mano con el Organismo Salvadoreño de Reglamentación Técnica (OSARTEC), en su calidad de Punto de Contacto del Codex Alimentarius en El Salvador, con el objetivo de proteger la salud del consumidor y reducir las enfermedades transmitidas por los alimentos.

HEARTS escaló sus capacitaciones a personal de atención médica en segundo nivel



La Iniciativa HEARTS buscó integrarse de manera transparente y progresiva a los servicios de salud ya existentes, para promover la adopción de las mejores prácticas mundiales en la prevención y el control de las enfermedades cardiovasculares (ECV). En su primera fase se capacitó a Centros de Atención Primaria en todo el país, a estudiantes universitarios en su año social y diferentes instituciones del ISSS, con el objetivo de difundir la iniciativa y tratamiento oportuno en los diferentes centros de salud.

Actualmente, El Salvador es el único país de Centroamérica que ha implementado y finalizado al 100% la iniciativa de Hearts. Así mismo, para dar un seguimiento más especializado y focalizado, las diferentes instituciones encargadas buscan escalar la iniciativa brindando los talleres, al personal médico que brinda atención de segundo nivel en los hospitales, un lugar crucial para el tratamiento de problemáticas de riesgo cardiovascular.

La implementación de HEARTS apoyó a la activación del 100% de los Centros de Atención Primaria del Ministerio de Salud (764 centros) y adicionalmente, 28 centros del Instituto Salvadoreño del Seguro Social, esto gracias al apoyo de las capacitaciones y la donación de parte del Ministerio de Salud de 100 dispositivos de Medición de Presión Arterial (DMPA), que están validados por la institución.

La implementación de esta estrategia mejoró la calidad de vida de muchas personas desde sus inicios y se espera para el 2024 continuar con la ejecución por parte del Ministerio de Salud (MINSAL) y el apoyo indispensable de la OPS/OMS El Salvador.

Curso básico de cuidados paliativos dirigido a personal multidisciplinario del SNIS

Mejorar la calidad de vida de los pacientes que reciben cuidado paliativo es una de las principales acciones de la OPS/OMS. Esto se logra con la prevención y el alivio del sufrimiento a través de la detección temprana, correcta evaluación, el tratamiento del dolor y otros problemas que pueden ser físicos o psicológicos.

El Ministerio de Salud (MINSAL), con el apoyo de la OPS/OMS El Salvador, realizaron con éxito el “curso intermedio sobre cuidados paliativos particularmente en pacientes afectados por patógenos de alto potencial pandémico” y el “1er Curso Básico de cuidados paliativos para Primer Nivel de Atención”, capacitando a 165 recursos humanos del primer nivel de atención y hospitales.

Además, se inició la cohorte del “2do Curso básico de cuidados paliativos dirigido a personal multidisciplinario del SNIS”, que tiene como propósito: fortalecer y desarrollar a 80 recursos humanos multidisciplinarios del SNIS, en habilidades y destrezas para implementar y extender la cobertura de cuidados paliativos a la red comunitaria.

La proyección de estos talleres fue capacitar y llevar la atención desde el nivel hospitalario hasta las unidades de salud y la comunidad, esto como beneficio para miles de pacientes. Para mejorar el acceso a los cuidados paliativos, es imprescindible fortalecer las competencias teórico-prácticas y la sensibilización del personal de salud sobre el tema.



Nuestro firme compromiso por el logro de la
#SaludUniversal en El Salvador.
Salud para todos y todas.

OPS



Organización
Panamericana
de la Salud



Organización
Mundial de la Salud
OFICINA REGIONAL PARA LAS Américas

Oficinas de la OPS/OMS El Salvador
73 Av. Sur N°135, Col. Escalón, San Salvador, El Salvador
Tel: +503 2511-9500
elsops@paho.org



www.paho.org/els



www.twitter.com/opsomsels



www.facebook.com/opsomsels